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“我记得开会地点就在南京人
民大会堂，会场布置得简朴庄重，
进去后整个人心情都不一样”“我
是一个农民，能参加这样的会议是
想也想不到的，真的是当家作主的
感觉”……今年95岁的李玉，是江
苏省第一届人大代表。如今，年过
九旬的她依然精神矍铄，回忆起70
年前的那一天，依然激动不已。

“那时候我没什么文化，但思
想上比较先进，一是听党话、跟党
走，二是始终和群众站在一起。”李
玉回忆说，1950 年，南京解放不
久，浦口响应号召搞土改。当时，
李玉是团员，也是村干部。政府号
召干部发挥作用，把大家组织起
来，搞集体生产，有句口号叫“人多
力量大”。“1951年，我就把家门口
的几户人家召集来商量，组成一个
互助组，名字就叫‘李玉农业生产
互助组’。”

一开始，互助组只有5户农民，
大家互相帮忙、互相换工，克服了
很多困难，显示了集体生产的优越
性。看着大家越干越有劲，周边单
干的农民也逐渐加入进来，互助组
慢慢发展到了40多户。“后来，互
助组又转为农业生产合作社，这是
南京市郊第一个农业生产合作
社。合作社制定了章程，成立了社
委会，实行按劳分配，男女同工同
酬，这样一来，大家的生产积极性
更高了。”

“转为农业生产合作社后，在
政府的指导下，粮食获得了大丰
收，平均亩产超过单干农民的一倍
多。”李玉因此获得了“华东地区小
麦爱国丰产模范”的光荣称号，后

来又被评为华东地区农业劳动模
范，当选为南京市的妇女代表。

谈及当选为人大代表，李玉坦
言：“我是群众选出来的代表，村里
头选我当代表，再到乡里、镇里、区
里、市里，一级一级，后来我成为省
人大代表。”当选为人大代表后，李
玉更忙了。“大家都来找我提意见，
希望我把建议带上去，向大会反
映。提得最多的就是两个问题，一
是农村卫生问题，二是农业生产问
题。”

从群众中来，到群众中去。开
完大会回到浦口，李玉更加坚定了
办好合作社的决心，她向成员们传
达了会议精神。“那时，来自农科院
的专家、驻社干部很快来帮助我
们。我经常向水稻专家陈永康请
教，他告诉我，要提高产量一个是治
虫，一个是栽植，也就是要注意选
种，给我们提供了不少技术指导。”

李玉记得，那时农村生活条件
比较落后，因为喝的水不干净，血吸
虫病一度流行。有个顺口溜说“九
里十三宫，出来小伙子也不凶；走了
十里路，出了九泡恭；到了江浦县，
裤子撕了个大裤洞”。“后来，市人大
常委会和政府一起努力，我和他们
一个个乡镇跑，进行改水，逐渐消灭
了血吸虫病，老百姓因此对我们人
大代表越来越尊重和信任。”

时至今日，李玉心心念念的还
是粮食生产。“我是农民代表，就是
要为农民代言。虽然现在生活条
件好了，但是生产粮食不容易，依
然要记得，一粥一饭来之不易，不
要浪费。”

“不管什么时候，人大代表都
要为人民服务，要关心老百姓，时
时刻刻为百姓代言，这样才能当好
代表，履行好职责。”李玉说。

现代快报/现代+记者 卢河燕 文/摄

李玉在读报

李玉代表证

这位老代表创立了
南京市郊首个农业合作社

今年是全国人民代表大会成立 70 周年，也是江苏省人民代表大
会成立 70 周年。1954 年 8 月 5 日，江苏省第一届人民代表大会第一次
会议召开，445名来自全省各市县区、各行业领域的省人大代表传递民
声，建言献策。即日起，现代快报开设“‘代’你穿越 70 年”专栏，倾听
省一届人大代表的讲述，感受老一辈人大代表立足本职、倾心为民的
责任担当，激发新一代人大代表不忘初心、砥砺前行的履职动能。

迎“篮”而上，以“球”会友！8
月4日，来自美国高校大学生江苏
交流营的美国高校青年，与中国青
年一起组队，在昆山杜克大学体育
馆，开展了一场篮球友谊赛。通过
篮球这项运动，埋下友谊的种子，
为两国高校青年架起沟通交流的
桥梁。

眼下，巴黎奥运会正在如火如
荼地进行中。8月 4日，正在昆山
杜克大学交流的美国高校青年，携
手中国青年，掀起了一场青春篮球
风暴。现场，10名中美高校青年相
互熟悉、热身后，自行分成了蓝、白
两支队伍。随后，大家穿上了代表
自己队伍颜色的队服。

传球、过人、冲刺……比赛开
始，两队球员都展现出了不俗的篮
球实力和顽强的斗志。中美高校
青年互相传球、默契配合，每一次
成功的助攻都是团队精神的体现。

赛场上，球员们你来我往，攻
防转换间，一次次突破、一次次扣
篮，让人热血沸腾，展现出了年轻
一代的活力与热情。比赛高潮迭
起，球员们的热血风采感染了在场
加油助威的观众，每次得分都伴随
着观众们的欢呼声。

篮球，作为一项跨越国界的运

动，拉近了中美高校青年的距离。
通过这场比赛，两国高校青年们加
深了了解，增进了友谊。

比赛结束后，中美高校青年聚
集在场地中央，轮流拿起笔，在篮
球上签下了自己的名字。篮球上
留下的签名，不仅是比赛的见证，
更是两国高校青年友谊的象征。

在美国学生 Aaron Coley 看
来，这是一次很开心也很有意义的
体验。通过与中国朋友组队比赛，
在团队协作中让他了解了不同文

化的篮球玩法，是一次有趣的经
历。

现代快报/现代+记者 杜雪迎 文/摄

中美高校青年篮球赛，掀起青春风暴
现代快报讯（实习生 梁倩

记者 李娜）最近连续的高温天，
给不少行业的运行带来了压
力。在有水上“沪宁线”之称的
芜申线下坝船闸，日均过闸船舶
超过150艘，为减少船民高温天
等待时间，南京市交通运输局航
道中心通过延长过闸时间、在水
上驿站提供生活物资补给等多
项服务，保障船民顺畅过闸。

“第一艘往后一点，不然等
会儿水位升起来容易擦碰到闸
门。”记者到达时，闸室内几艘船
舶正在等待过闸，船闸运行一线
工作人员毛承明站在闸门上，对
入闸船舶进行指挥。头顶骄阳，
脚下是钢铁的闸门，不一会儿毛
承明的工作服就被汗水浸透了。

记者了解到，目前，船舶到
达下坝船闸后，船民不用下船，
即可以通过“便捷过闸”App提
交过闸申请。随后，船舶是空载
还是重载、吃水多少、何时过闸、
如何排挡，在 App 内都能自动
显示出来。毛承明和同事们要
做的，就是在船舶进出闸时，观
察船舶的运行状态，是否按排挡
进闸了、船员是否按规定穿了救
生衣、是否有违规的操作等，这

些都是要在室外完成的。一天
巡检下来，在室外时长有五六个
小时，他们的衣服也是湿了干、
干了湿。

下坝船闸是芜申线南京段
航道的重要咽喉，一线船闸于
1991 年 6 月通航，通航等级五
级，最大通航船舶吨级单船300
吨，年通行能力600万吨。二线
船闸于2015年1月正式通航，通
航等级三级，最大通航船舶吨级
1000 吨，年单向通行能力 1890
万吨，是南京地区首个通航的复
线船闸。

下坝船闸管理所副所长王
江介绍，芜申线备受船民的偏
爱，这是因为相较于绕行长江，
经下坝船闸过闸，能缩短100多
公里的航程，不仅省油，而且内
河航运风浪小，相对比较安全。
但下坝船闸常年的水位落差在
五六米，按照标准船型来说，一
闸只能放行约8条船，放行效率
不高。

王江表示，面对高温天气，
船闸延长了放闸时间，减少船舶
的待闸时间。“如果船舶待闸连
续超过 72 个小时，我们也会临
时应急采用双线船闸放行。”

现代快报讯（通讯员 徐成
记者 顾潇）粗粗的梗、“鹿角状”
的叶片……近日，扬州宝应发现
大面积国家二级保护野生植物
粗梗水蕨，这在扬州乃至江苏都
极为罕见。作为生态环境的指
示性植物，粗梗水蕨在扬州“沉
寂”多年后再度被大量发现，反
映了当地生态环境保护的成效。

这片粗梗水蕨的发现者是
毕业于中国科学院植物学专业
的硕士研究生王鹏翱，前几天他
到扬州宝应荷园参加活动。在
荷园的荷花塘里，一种青翠的植
物引起了王鹏翱的注意，“感觉

可能是粗梗水蕨。”粗梗水蕨是
蕨类植物门凤尾蕨科水蕨属植
物，因为现存数量稀少，分布范
围较少，已被列入国家二级保护
野生植物名录。

让王鹏翱惊喜的是，进一步
寻访发现，这种植物数量还非常
多，大片生长的面积有200平方
米左右。王鹏翱说，这一发现让
他很是惊喜，“如果是粗梗水蕨，
这在全省范围内也是难得一
见。”为进一步确认，王鹏翱拍下
照片，向中国科学院的“师兄”请
教，结果证实这种水生植物正是
粗梗水蕨。

扬州发现极危物种粗梗水蕨群落

粗梗水
蕨群落
通讯员供图

记者5日从最高人民检察院
获悉，江苏省人大常委会原党组
成员、副主任刘捍东涉嫌受贿、
滥用职权、非法倒卖土地使用权
案，由国家监察委员会调查、江
苏省扬州市公安局侦查终结，经
最高人民检察院指定，由湖北省
襄阳市人民检察院审查起诉。
近日，襄阳市人民检察院已向襄
阳市中级人民法院提起公诉。

检察机关在审查起诉阶段，
依法告知了被告人刘捍东享有的
诉讼权利，并讯问了被告人，听取
了辩护人的意见。检察机关起诉
指控：被告人刘捍东利用担任江
苏省江浦县委书记、县长，江苏省
南京市委常委、南京市浦口区委
书记，江苏省财政厅党组书记、厅
长兼省地方税务局党组书记，江

苏省人大常委会党组成员、副主
任等职务上的便利，为他人谋取
利益，非法收受他人财物，数额特
别巨大；在担任江苏省江浦县委
书记、县长，江苏省南京市委常
委、南京市浦口区委书记，江苏省
财政厅党组书记、厅长兼省地方
税务局党组书记等职务期间，在
土地使用权出让、免征土地增值
税等事项上滥用职权，致使公共
财产、国家和人民利益遭受重大
损失，情节特别严重；以牟利为目
的，违反土地管理法规，与他人共
同非法倒卖土地使用权，情节特
别严重，依法应当以受贿罪、滥用
职权罪、非法倒卖土地使用权罪
追究其刑事责任。刘捍东一人犯
数罪，依法应当数罪并罚。

据新华社

刘捍东被检察机关提起公诉

高温下，水上“沪宁线”如何防堵船

▲中美青年在篮球友谊赛中
▶在篮球上签名
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涉嫌受贿、滥用职权、非法倒卖土地使用权


